
（テーマ）模擬授業 

（開催日）２０１７年１２月２１日（木） 

 

各発表に対して指摘のあった，「気が付いた点」を掲載します．教育実習に向けて，各自

参考にしてください． 

 

---------------------------------------- 

15JK257 

最初の方のＷＡＮを説明する図、WAN はインターネットの一部ではないのか、一部なのか

わかりにくいと思った。回線交換方式がなぜ効率が悪いのかが？他の端末が通信路を占有

してしまうとはどういうことか？なぜパケットが消失するのか？    ルータ、イーサ

ネットなどの言葉が突然出てくる。これがネットワークの最初の授業であるならば、もっ

と用語一つ一つを詳しく説明した方がわかりやすいと思った。クライアントサーバシステ

ムも同じく。クライアントとは何か？サーバとは何か？ 

実習は順序をしっかりとして事前準備(説明等)をしっかりすればわかりやすいと思った。自

分は何をすればいいのか最初わからなかった 

---------------------------------------- 

15JK135 

説明がすごくわかりやすくてよかった 

・文字を詰め込みすぎて見づらい所があったので、新しいスライドに書いてもいいんじゃ

ないかと思った。・説明が非常に分かりやすい。・順序立てて説明していてよかった。 

---------------------------------------- 

15JK200 

自分だったらどう教えようか考えさせられた。10 進数の 18 を、割り算による計算方法を実

演した後で、2^4 + 2^1 = 18、という風にちゃんと検算（？）ができる、ということを示せ

ばもっとわかりやすくなるのではないかと思った。２進数という表現方法を教えるときに、

ビットと関連付けた量として話すのか（こちらの方が簡単だと思う）、そもそも「ｎ進数」

とは何なのかという数学的な定義から話すのか（高校数学でやるとは思うが…）、で話の流

れが変わると思った。後者の話を生徒に理解させることができればより広い世界が見える

と思うが情報でそれを行うのは難しいと思う。数学的な定義は置いて話を進めても、「それ

でその重みづけってなんなの？」というような疑問が上がってしまうと思った。 

・少し早口でした。・字が丁寧で見やすい。・ボードに書いていくのは過程がわかって良い。 

少し早口だと思ったのと、なぜそうなるのか？というのが気になった 

---------------------------------------- 

15JK008 

・色分けしている部分は 1,2,3 などの記号を使って表現すれば、色分けしなくて区別しやす



いと思う。・もっと自身をもって発表してください。 

どんどん進んで行ってしまっていたのでついていけない人が多かったと思います。 

失敗例を入れるとよくなると考えた。まとめが口頭説明だけだったので、スライドを入れ

るとよいと考えた。 

メモ帖を使用する際に文字の大きさが小さかった為、見ずらかった。しかし、自分で作ら

せるのははまる人ははまると思う。 

「検索の工夫」…実際にどのような文字列を検索窓に入れるのか、例をスライドで見せて

くれたらもっとわかりやすいと思った。ＡＮＤとＯＲのヒット部分のイメージを図と色を

使って示すのは面白いと思ったが、色の違いが分かりにくかった。ぱっと見で違う色だな

とわかる色を配置すればいわかりやすいと思った。「掲示板やブログ、口コミサイトなどは

発信者の意図が含まれている場合がある」という表現…逆に「意図のない情報の発信は存

在しないのではないか」と思った。言いたいことは伝わると思うけれど…。「個人で情報を

集められる時代になった」…ここでも結局自分の作ったサイトに人が来てくれなければ意

味がない。ＳＥＯなどの話もここに絡んできそうだと思った。さらに言えば誰が回答した

かわからないアンケートの信頼性がどれくらいあるのかということを考えないといけない

と思った。 

少しペースが早かったと思いました。 

---------------------------------------- 

 


